



Falange

ABRIL

27

Martes

Militarmente y helénicamente bautizamos el grupo con este nombre Alejandro: FALANGE.

Eugenio Montes.

Año I - Número 94

Redacción y Oficinas: CASA PRIMO DE RIVERA, Calle María Cristina, 47, Teléfono 2078 - PALMA

Suscripción: 2'50 ptas. al mes

Boletines de Información del Cuartel General del Generalísimo con noticias llegadas hasta las 20 horas del día de ayer.

EJERCITO DEL NORTE:

Frente de Aragón: Nuestras tropas llevaron a cabo una operación en el sector de Teruel conquistando una posición que ocupaba el enemigo al que se cogieron 50 prisioneros, 4 ametralladoras, una motocicleta y 62 fusiles.

Frente de Vizcaya: Continuó la briosa acometida de nuestras tropas contra las posiciones que ocupaba el enemigo, siguiendo derribándose el frente de Vizcaya y siendo inútiles los desesperados esfuerzos de los rojos para defender Eibar y su comarca. Nuestras fuerzas rebosaron la línea Malzaba-Eibar-Ermúa-Moyaya-Montes Oin. El enemigo abandonó en su huida centenares de muertos y gran cantidad de material. Solamente en las laderas de Eibar aparecen abandonados más de 200 muertos. En esta villa destacada por su industria minera aparece el barrio más rico destruido por el incendio intencionado de los elementos rojos

vizcainos que al igual que en Irún han querido dejar la huella de su barbarie. El enemigo vencido huye por las carreteras que parecen sembradas de armamento y material.

Frente de Asturias: Nuestras tropas llevaron a cabo un audaz golpe de mano sobre la posición Marras y fuerzas rojas que se dedicaban a trabajos de fortificación sorprendiendo al enemigo que abandonó en su huida numerosas bajas y que inútilmente trató de recuperar la posición sufriendo graves descalabros.

Frentes de Madrid, Avila y Soria: Sin novedad.

EJERCITO DEL SUR:

Tiroteo en la mayoría de los sectores, llevándose a cabo un adelanto de nuestras posiciones en el sector Sierra Duja.

Salamanca, 26 de Abril de 1937. De orden de S. E.; El general segundo jefe de E. M. Francisco Martín Moreno.

La toma de Eibar

Nuestras columnas a 500 metros de Durango

El día de hoy no admite nuevos adjetivos. No sé cual emplear. La victoria ha sido tan rotunda que a la hora de escribir estas impresiones —las nueve y media de la noche— ha quedado en nuestro poder Eibar y nuestras columnas están a 500 metros de Durango. El júbilo de esta jornada sin par solo tiene una nota triste, ocasionada por la barbarie roja, que ha destruido por completo la hermosa ciudad de Eibar. Más de la mitad de la misma, que, como es sabido tiene más de 12.000 habitantes, ha quedado destruida por el fuego prendido por el enemigo, que se ha cebado principalmente sobre la parte rica de la ciudad. Los barrios obreros son los que han padecido menos. Los eibarreses, que siempre presumieron de ser bravos, en esta ocasión han dado fe de ser unos perfectos cobardes, porque queriendo ser numantinos, no han tenido el valor de perecer dentro de su querida ciudad, sino al contrario, la han quemado y volado con dinamita, que ha estallado cuando ya estaban muy lejos de ella. Nuestras tropas entraron en Eibar sin pegar un solo tiro, encontrándose con treinta mujeres y niños, que por cierto han declarado que al huir los rojos de la ciudad, iban dando gritos de «queremos ir a Bilbao para cortarle la cabeza a Aguirre que nos ha engañado».

La magnífica labor de los bomberos de S. Sebastián y Vitoria

El trabajo de hoy ha sido para los bomberos de San Sebastián y Vitoria, los cuales están haciendo sobrehumanos esfuerzos para impedir la destrucción de Eibar que es un inmenso brasero en donde los edificios se desploman y las llamas suben al cielo.

Desde Elgueta a Eibar, he ido recorriendo el camino. Muchas son las pruebas de la huida espantosa de los rojos. La carretera está cubierta de mantas, fusiles, correajes municiones y pertrechos de guerra.

Los habitantes de Eibar han declarado que los rojos tienen establecidas trincheras desde el barrio de el Gallo a San Lázaro, en Bilbao, pero yo digo que un Ejército que no tiene más arma que la tea incendiaria no puede oponer la resistencia debida a un Ejército como el nuestro.

La moral de nuestras tropas aumenta de día en día. Los soldados van cantando sus himnos y todos son voluntarios para acudir a los puestos más difíciles.

Hablando con Mola y López Pinto

He tenido ocasión de hablar con los generales Mola y López Pinto, los cuales han declarado su admiración por la conducta de estas magnificas tropas, cada día más entrenadas para practicar la guerra.

Con más razón que nunca, termino hoy estas impresiones vitoreando al Ejército liberador.

Una carta cualquiera

Facetas de la Guerra

Leganés 1, 12 noche (Conferencia telefónica de nuestro redactor Juan Deportista). Vengo de oreamer un poco por la retaguardia. Total tres días de permiso, como cualquier recluta, que he aprovechado para saludar a la familia, dejarme ver por los amigos, a los que he deslumbrado con el relato de mi pretendido heroísmo, y pasear por el asfalto con que las ciudades disimulan su civilización.

Acabo de llegar, como no he tenido tiempo de salir a la caza de novedades, me falta tema de información. Podría continuar callado—es posible que vosotros lo deseáis—y sin embargo no resisto la idea de emplear la pluma para tranquilizar a los que me creyeron desaparecido. Y como no hay otra cosa, hecho mano de esta carta, que ha escrito un soldado que se incorporó ayer, y que ha dejado sobre la mesa, mientras se dedica a la caza, difícil, del sobre. La copio y si os llega a interesar, prometo, en su día pagarle el importe de esta crónica. Es lo menos que puedo hacer en homenaje a mi espontáneo y modesto colaborador.

Dice así:

«Querido hermano: estoy otra vez aquí, con los míos de verdad. Sentí mucho dejaros, sobre todo por el disgusto de madre y las hermanas. Tu con tu brazo en cabestrillo, vales ahora poco, y ellas demasiado hacen, trabajando tanto.

Hice un excelente viaje: el coche de línea se paró dos veces nada más y al fin llegamos a la ciudad, donde pasé un día entero. Allí hay mucha gente que parece que no se ha enterado todavía de lo que es esta guerra, que ha caído sobre España como una maldición de Dios. No es que a mí me parezca mal que las gentes se diviertan; pero es que he visto cafés llenos de damiselas, fumando cigarrillos rubios, acompañadas de pollas elegantísimas y jóvenes, forjando de nuevo aquel «Plan cañón» del que nos reíamos tanto y que parecía un plan liquidado el 18 de Julio.

Ver eso y recordar los horrores de nuestra aldea y pensar en los otros pueblos, que están sufriendo, y los que aún quedan por pelear, no es plato de gusto. «Que hacen esos pollos que no se mueren de vergüenza? Y si no se mueren ellos. «Porqué no nos los traen al frente, para que tomen aquí el Cocktail en el Pingarrón, que siempre hay buena música? Y a ellas, por que no les cambian el cigarrillo rubio y el «Plan cañón» por la aguja de hacer calcetines y taller de ocho horas de trabajo obligatorio».

No te vayas a crecer, hermano, que te digo esto porque estoy incomodado. Al revés cada día más contento, a pesar de la ruina que se nos ha venido encima desde el asesinato del pobre padre (que en paz descanse). El se dejó matar como un santo, por España y por sus hijos; tu has dado tu sangre ya y aún esperas volver al frente; la pobre vieja no llora para que creamos que está alegre, porque sus hijos lo han dado todo por la

Patria, y las hermanas trabajan sin descanso, haciendo ropa y cocinando para los niños desamparados; y eso que tú sabes, como yo, que alguno de esos niños es hijo del criminal que nos dejó sin padre.

A mí, estando en el frente en la posición a donde llegaré mañana no me disgusta nada: veo la impotencia de los rojos, admiro el valor de estos jefes, a los que por cariño y patriotismo es menester imitar y no me cabe duda de nuestro triunfo, que presiento. Hoy todavía me acuerdo de la ciudad, donde ni siquiera he querido agotar mi permiso, y me da un poco de rabia que mis hermanas pierdan la vista trabajando y la novia cosa y rece todo el día, mientras las otras fuman cigarrillos rubios.

Pero como yo he elegido mi novia—tu la conoces y sabes todo lo que vale entre las que nunca fumaron ni tomaron whisky, ni forjaron planes cañonables, me siento feliz y me da pena de estos que siguen en la higuera—perdóname la frase—sin apearse del arbolito, a pesar del zafarrancho bélico. Cuando descendían de las ramas, y si, como espero, hemos acabado con la casta de los rojos, seremos nosotros, los que ahora estamos en el frente quienes haremos en las ciudades la guerra... pacífica, hasta acabar con la pedantería estúpida y el exhibicionismo dierrier cri, casi siempre importación galicursi.

En fin, no te quiero marear con planes sobre el futuro, mientras en el frente quede un marxista; pero no te dejes que supongas que aquí somos unos pazguatos que nos asustamos de las conquistas del siglo, de las mujeres modernas y de la guerra. Ni quiero terminar sin darte dos buenas noticias.

Vine en el tren con dos viajeros que han escapado hace pocos días de Bilbao. Gente modesta, portu-

gueses, volvían a su país después de la odisea que te puedes suponer. Me dijeron que allí no se come, y solo los que tienen unas libretas que facilita la Confederación Nacional del Trabajo, logran algunos alimentos... cuando llegan barcos que los traen. Ultimamente la situación era catastrófica y el hambre y la depresión, generales. La derrota de Asturias tuvo un eco trágico, porque allí fué toda la juventud de Bilbao y sus contornos, y los pocos que volvieron vinieron mal heridos. A este objeto me hizo una observación: las calles bilbaínas presencian el desfile constante de los heridos como si fueran un inmenso hospital, porque hubo que alojarlos en las casas particulares y se da el caso de que cada tres o cuatro entre los que te cruzas, son heridos de brazo o mano izquierda. ¿Comprendes?

La última noticia tiene menos interés. Desde hace varios días los rojos la han tomado con este pueblo y nos obsequian con abundantes pepinazos. Hoy cayeron bastantes, pero solo tres explotaron: uno cerca de la estación, otro en el campo y el tercero en el jardín del manicomio, donde como puedes suponerte, los locos no se asustaron.

Te he cumplido la promesa de escribir apenas llegara y seguiré haciéndolo con frecuencia. Muchos besos a la madre y a las hermanas y un fuerte abrazo de tu hermano, Pedro».

Por si alguien lo dudara, conste que hay muchos españoles que somos como Pedro.—Juan DEPORTISTA.

P. S.—Ruego a don Juan Escudero me telegrafie indicándome su dirección para decirle como ha de enviar la imagen de la Purísima, que tan generosamente ofrece para la desmantelada iglesia de Navalagamella.—Vale.

Leganés, año triunfal.

Una carta de Málaga

Acaba de recibirse en Palma la carta de un comerciante malagueño que demuestra el horrible cuadro porque atraviesa la importante y desventurada capital andaluza.

Sin más comentarios copiamos el escrito:

Málaga 10 de Marzo de 1937

Sr. D. Pedro Siquier Pons.

Ronda Poniente, 65. Palma de Mallorca (Balears).

«Muy Sr. mio:

Al ser libertada esta Capital de la tiranía roja que hemos padecido durante siete meses y de la hemos podido librarnos gracias al heroísmo de nuestro glorioso Ejército, he sido favorecido por su alta. 1.º del corriente cuyo contenido he de agradecerle en cuanto vale por el interés que en ella demuestra por esta su casa y congratulándome al mismo tiempo de que por su parte, no haya novedad alguna que lamentar.

Por lo que respecta a esta su casa, además de la persecución de que he sido objeto personalmente y de los atropellos cometidos en mis negocios, los cuales fueron incautados totalmente por los Sindicatos rojos y convertidos en Colectivas, he tenido que pasar por la desgracia de perder a cinco de mis sobrinos (q. e. p. d.) que fueron vilmente asesinados por la canalla marxista que ha cometido en esta Capital, toda clase de crímenes y atropellos con entera libertad.

Gracias a Dios que nuestro glorioso Ejército nos ha librado ya de aquella pesadilla y hemos podido incorporarnos a la Española Nacional dispuestos todos a colaborar por ella, con el mayor entusiasmo.

Repitiendo las gracias por su atención, le saluda con un fuerte VIVA ESPAÑA, su affmo. y S. S. q. e. s. m. Manuel S. de Zaldívar»

El botín cogido a los separatistas vascos en estos últimos días de avance glorioso, ha sido inmenso contándose 20 cañones, 50 ametralladoras, dos mil fusiles, más de 2000 prisioneros y gran cantidad de material diverso.

Después de haber ocupado Eibar, nuestros soldados han proseguido su glorioso avance.

La charla de nuestro Jefe de Prensa y Propaganda

Síntesis de la Semana

Mi primer acto como Jefe de Propaganda de Falange E. de las O. N. S. quise que consistiera en proclamar públicamente el sentir del mando territorial en relación a los hermanos requetés. Pocos días después tuve la satisfacción de oír por Radio la brillante contestación que se dignaba dar la Junta de Guerra Carlista de esta provincia.

Y, finalmente, hube de sentir orgullo, al escuchar la lectura de mi alocución en diferentes emisoras peninsulares, y al saber que muchos rotativos de Aragón, Asturias, Extremadura, Castilla y León daban cabida a las palabras que en buen hora pronuncié.

No he caído en la vanidad de creer que en España se haya dado importancia a mis frases por lo que en sí valen. Bien sé que literariamente no valen un maravedí. Mi única ilusión al dirigirme a los requetés, era llegarles al corazón; lo conseguí: voy bien pagado.

Pero mi gran satisfacción es pensar que Mallorca ha sido la primera que ha abogado por la unión. Al recibir órdenes del Jefe territorial para hacer el llamamiento, hubo de decirme con su bondad característica: Tú llama a la fraternidad; pase lo que pase nos cabrá siempre la satisfacción de haber sido los primeros en dar el aldabonazo fraterno.

Y mis frases de cariño fraternal eran inspiradas por mi jefe y por mis camaradas y la trilogía Dios Patria y Franco quedaba como aceptada definitivamente por Falange, la había ya oído en repetidas ocasiones de labios de nuestro Gobernador Civil; y había podido notar el entusiasmo delirante con que siempre era acogida por el pueblo y por Falange. Naturalmente, F. E., según frase del Caudillo, ha nacido del pueblo. Con él respira, con él piensa, con él marcha, con él triunfa.

Descartado ya el valor literario de mi alocución; demostró también la paternidad de los pensamientos que la inspiraron; queda sólo para mí el honor de haber sido el condensador de todos los sentimientos que animaban en los corazones de mis Jefes y Camaradas, y haberlos servido en mala bandeja, cuya deficiente calidad era suplida con la excelencia del presente ofrecido, a mis hermanos requetés.

Terminaba la alocución anunciando que Dios y Patria eran aceptados por requetés y falangistas. Llegado el momento, Franco respondía como había de completarse la trilogía, en la seguridad de que su voluntad había de ser catada con entusiasmo.

Ha llegado el momento solemne, Franco nos ha concedido el gran honor de erigirse en Jefe supremo de falangistas y tradicionalistas; recogiendo los frutos de Falange Española y encajándolos plenamente en los ideales tradicionalistas hispanos.

¿Cuál era el requeté que no sentía el ansia de renovación que le suministraban los postulados de Falange? ¿Cuál era el falangista que no sentía vibrar las fibras más íntimas de su corazón al meditar las bellas doctrinas tradicionalistas?

El Caudillo, con su claro talento, supo ver las ligeras diferencias que existían entre unos y otros; supo apreciar la micrométrica distancia que nos separaba, supo calibrar las grandes coincidencias y, oportuno, dictó el sabio Decreto de Unificación.

Ya estamos definitivamente unidos, hermano requeté. Ya tus alegrías son mis alegrías; ya tus victorias son mis victorias; ya eres falangista, requeté; ya soy tradicionalista.

Jamás podremos agradecer a Franco su heroica Gesta del 18 de Julio; jamás podremos pagarle la inmensa alegría que nos proporcionó al devolvernos la bandera bicolor, nuestra bandera, y al reponer la marcha granadera como himno nacional; jamás podremos compensar, ni con el sacrificio de nuestras vidas, el inmenso favor que nos ha concedido al firmar el Decreto de Unificación.

Nuestros Camaradas, o Compañeros, o hermanos (como quiera Franco) del frente, han exteriorizado su alegría vistiendo camisa azul y boina roja, y proporcionando al enemigo una de las más grandes palizas que se han registrado en España.

Nosotros, los de retaguardia, hemos de presentar también batalla al emboscado, al vividor de la política y de la intriga, y unidos, muy unidos, con el solo afán de formar la España falangista-tradicionalista de Franco, derrotarle tan rotundamente, que no le queden alientos para levantar de nuevo la cabeza e interponerse en nuestro camino; en nuestro camino, marcado con la sangre de nuestros combatientes, tan generosamente ofrendada, que sólo exigen de nosotros el cumplimiento de sus deseos, que son los nuestros: la unificación y nuestros deseos, héroes que caisteis en defensa de la Patria, serán cumplidos, y lo serán con satisfacción completa, como lo son los de un padre moribundo que encarga a sus hijos que sigan queriendo y respetando a su madre.

Por los muertos, por los mutilados, por los combatientes, por el Jefe Supremo, por convicción absoluta, digamos:

¡Por F. E. Tradicionalista y de las J. O. N. S.!

¡Viva nuestro Jefe Franco!

Frente de Aragón

El enemigo llevó a cabo un ataque en el Sector de Almodóvar, siendo rechazado y perseguido por los aragoneses, quedado en su poder 20 muertos, 20 fusiles y 100 granadas de mano.

Después de varios días de preparación artillera los catalanes atacaron las posiciones de Cerrogordo, en el Sector de Olados. El resultado fué desastroso para los rojos, como de costumbre. Dejaron en el campo centenares de cadáveres y se pasaron a nuestras filas buen número de milicianos con armamento.

Las emisoras catalanas, con la desfachatez que las caracteriza, se bastaron de cantar victoria, dándonos una multitud de detalles que nos hubieran dejado postrados, de no conocer la idiosincrasia catalana separatista. El tiempo, dando paso a la verdad, se ha encargado de ratificarnos lo que el Generalísimo nos decía en su Parte Oficial. Las posiciones de Cerrogordo continúan en nuestro poder, el pueblo de Celadas sigue escuchando los cantos patrióticos de los soldados turolenses, y los rabasaires llevan tres días sin dar señales de vida, seña evidente del quebranto sufrido...

El honorable se ha negado a mandar refuerzos a Aguirre, pretextando que necesita todos los hombres para defender Cataluña. Bien es verdad, que no concebimos por que ruta podrían los catalanes llegar a Bilbao.

Frente de Vizcaya

Las brillantísimas operaciones llevadas a cabo en este frente, y que dieron comienzo con el derrumbamiento de las fortalezas del frente de Ochandiano, han culminado con una maniobra del mejor estilo guerrero, de dimensiones tales y

de consecuencias tan prometedoras que difícilmente podemos contener nuestro entusiasmo y nuestras ansias de proclamar lo que tal vez la prudencia nos obliga silenciar.

Anteayer, después de 3 días de avance victorioso por las montañas, nuestras tropas cayeron en tromba sobre Elorrio, y en marcha rapidísima se lanzaron sobre las posiciones enemigas que iban desde Mondragón a Vergara, derrumbando este fortísimo frente, poniendo en fuga a los separatistas y persiguiéndoles en su vergonzosa huida hacia Eibar y Durango. Fueron arrolladas las unidades que intentaron defender las alturas de Elgueta, que fueron ocupadas por nuestras fuerzas rápidamente, apoderándose de enormísima cantidad de armas, municiones y pestrechos de guerra. Más de medio millar de prisioneros con los brazos en alto y dando Vivas a España se entregaron a la generosidad de las tropas de Franco.

Fueron ocupados, además, Campazar, Inchorta, Berriozabal, Artielos, Sitimiñano y otros.

Ayer continuó la victoria marcha de nuestras tropas, que ensanchando la brecha han alcanzado y rebasado los pueblos de Verriz y Zaldivar y los montes de Ozcorabieta, quedando dominados por completo Ermúa y Eibar. Los rojos huyeron despavoridos por la carretera Durango - Bilbao, mezclados con millares de mujeres y niños, a quienes obligaron a evacuar los poblados, haciendo imposible la persecución por nuestros aviones, que, noblemente, detuvieron su acción ante la seguridad de producir víctimas inocentes.

¿Tampoco comprendéis este hermoso rasgo de los pilotos de Franco? Vuestra villanía no os permite concebirlo.

La cantidad de armas y municiones cogidos al enemigo es incalculable, y el número de prisioneros es elevadísimo. Entre ellos figura el diputado separatista-nacionalista Lasarte, que intentaba huir en un coche ligero, del terreno de combate.

Como siempre: huir en los momentos de peligro y dejar a los suyos en la estacada.

Elgueta está completamente dominada.

Eibar está dominada por el Sur con la ocupación reciente de la Sierra por nuestras tropas, y por el Norte está circundada por el río.

Durango no había sido ocupado anoche por nuestras fuerzas por motivos estratégicos.

¿Qué nos reservará el Parte Oficial de esta noche? ¿Elgueta? ¿Eibar? ¿Durango?

Dos hechos, de índole diversa, que nos produjeron honda impresión.

Al ocuparse el Manicomio de Santa Agueda fué encontrado en el más lamentable abandono, con 1.500 dementes hambrientos por llevar más de 20 días sin recibir víveres.

Dirían los separatistas: ¡No sirven más que para comer.

La Peña de Udala fué conquistada por 200 muchachos falangistas y tradicionalistas, que tuvieron el placer de arrancar la bandera roja que ondeaba en su cumbre y colocar en su puesto la gloriosa enseña bicolor.

Los valientes muchachos que se tocaban con la boina roja tradicional y la ya venerable camisa azul, escucharon en correcta formación de honor el Himno Nacional, mientras se alzaba el paño sagrado rojo y gualdo.

Frentes de Asturias y León

En el frente de León, nuestras fuerzas se han dedicado a operaciones de limpieza por la Sierra de

Carrocedo, siendo desalojado el enemigo de sus posiciones y perseguido impetuosamente.

En la primera operación dejó 75 muertos y 100 fusiles en nuestro poder; y en la segunda, 175 muertos y más de 200 fusiles. El número de prisioneros fué elevado.

En Asturias los rojos pretendieron llevar a cabo unos ataques en los Sectores de Fresno, Catalanes y Otero. El resultado, naturalmente, fué catastrófico para los de Moscu, que dejaron en el campo 172 cadáveres en los Sectores del Fresno y Catalanes, y 140 en el de Otero, además de gran número de prisioneros, armamento e innumerables correajes y granadas de mano abandonadas por los heridos.

El abandono de los correajes por los moscovitas, demuestra una vez más la cobardía de los elementos rojos, los cuales, en vista de que les servían de impedimento para correr más veloces, los dejaron en el campo de batalla.

No nos extraña su cobardía.

Después de permitir, como mandadas de borregos, que el látigo de siete cabos flajele a placer sus espaldas de esclavo, no puede sorprendernos ningún acto de pavor llevado a cabo por los servidores de Stalin.

Se ha evacuado sobre nuestras líneas del frente de León, un pueblo entero del campo enemigo de la provincia de Santander, trayendo los habitantes mil cabezas de ganado.

Es este uno de los actos que más me han conmovido de la actual guerra hispano-internacional. Los vecinos del pueblo montañés, no pudiendo soportar ya más el yugo bolchevique, acuerdan por unanimidad abandonar sus lares, recoger las reses que pudieran ofrendar al Caudillo, y presentarse a éste en demanda de protección. Abandonan el pueblo que les vio nacer, el pueblo en donde descansan las cenizas de sus antepasados, de sus hijos, de sus hermanos, de sus esposos, y en larga caravana van en busca de España, de la España de Franco, de la España única.

Y llegan ante las tropas del Caudillo, y hacen acto de sumisión, y le ofrecen el sacrificio de centenares de corderos, cual si se tratara de un nuevo Mesías. Y nuestros soldaditos les reciben con inmenso júbilo, júbilo, que se transmite a los recién llegados, que no se cansan de vitorear al Generalísimo y a España, a su España que, por fin, vuelven a besar.

¡Bienvenidos seáis, hermanos montañeses!

Frentes de Avila y Soria

Sin novedad, con ligeros tiroteos.

Continúan curándose los cardenales, las tropas del invicto Miaja.

Frente de Madrid

Tiroteos sin importancia y un ataque en el Sector de Aravaca, repelido violentamente.

Ha continuado la remesa de niños a Rusia. En Alicante fueron embarcados en un buque soviético 155 criaturas, procedentes de Madrid, sin más documentación que una anilla con el número de orden.

La maldad de los rojos ha llegado al límite. No contentos con deportar a un país salvaje a unas tiernas criaturas que «no sirven más que para comer», y deportarlas como si fueran un rebaño de corderos, llevan ahora su crueldad a tal refinamiento que les niegan el nombre de sus padres y les *facturan* con un anillo y un número, como una mercancía, como una partida de animales domésticos.

Pronto ha de llegar el momento de rendir cuentas. Cuando llegue, yo pediría por las lágrimas derramadas por esos tiernos angelitos, que la justicia cayera implacablemente sobre los malvados que organizaron tan trágicas expediciones. Y la Justicia habría de verse apurada para hallar la pena que corresponde a tanta crueldad, a tanto salvajismo, a tanta canallada.

Ejército del Sur

La operación más importante de la semana, fué, sin duda, el ataque rojo llevado a cabo día 21 contra nuestras posiciones de Peñarroya. El ataque fué precedido por intensa preparación artillera, con el intento de llevar la desmoralización entre nuestras tropas. Atacaron los moscovitas con grandes contingentes de hombres y material de guerra; pero nuestros heroicos soldaditos prepararon cuidadosamente las ametralladoras, y los fusileros se emplazaron cuidadosamente; esperaron pacientemente al enemigo, y en el momento preciso rompieron el fuego contra las masas rojas, haciendo una espantosa carnicería. Solamente en el Sector de la Sierra de la Grana, nuestras tropas llevan enterrados más de 400 cadáveres.

Ha merecido especialísima mención la actuación de la primera Brigada Mixta, que con un espíritu y arrojo insuperables recibió al enemigo, persiguiéndole después y capturándole 2 tanques rusos.

En los Sectores granadinos se han registrado varios intentos de ataque del enemigo, rechazados apenas iniciados.

Las emisoras rojas han dado la noticia de la rendición de los defensores del Santuario de N. S. de la Cabeza.

Napoleón hubo de decir que en España sólo se rinde una plaza sitiada cuando han perecido todos los sitiados.

Se rindieron Badajoz, Toledo, Málaga, Talavera, Illescas, y tantas otras, porque estaban defendidas por extranjeros o por hijos desnaturalizados de España.

El Santuario de N. S. de la Cabeza, como el Alcázar de Toledo, como Oviedo, como Teruel, no se rinde ni se rendirá jamás, porque está defendido por Españoles. No sólo no se ha rendido, sino que sus bravos defensores han comunicado al Caudillo que están dispuestos a resistir nueve meses más. Son gestas tan sobrenaturales las de nuestros héroes, que no caben en vuestra imaginación, mamarrachos moscovitas.

El Decreto de Unificación

Este sabio Decreto ha producido enorme júbilo en la España nacionalista. Miles de telegramas han sido elevados al Caudillo, millones de corazones han latido jubilosamente, centenares de miles de falangistas y requetés han vibrado llenos de entusiasmo. Los vítores a Franco y a la Unificación se han sucedido ininterrumpidamente en toda la zona liberada, las boinas coloradas de los requetés han coronado las testas de los falangistas; y las camisas azules de éstos han cubierto los cuerpos de los requetés, y las flechas rojas, emblema de falange, se han posado sobre los corazones de los tradicionalistas, como queriendo adentrarse en ellos.

Y la dulce Galicia, una de las regiones que mejor saben cumplir la voluntad del Caudillo e interpretar sus deseos, ha querido darnos una nueva prueba de su magnífico *saber hacer*, y en un alarde de gentileza, de delicadeza, de elegancia, ha dispuesto que recibieran sepultura juntos, unidos eternamente, los cadáveres de un requeté y de

Habla Queipo de Llano

Empieza su charla el General aludiendo a la inicua campaña que hacen ciertos periódicos de Europa y América para tratar de formar la opinión del mundo entero contra nosotros. Esta campaña — pagada con el oro robado por los rojos en España — no tendría eco en los pueblos si sus gobernantes cumplieran con su deber declarando la verdad de la cual están debidamente informados por los representantes que tienen en España.

Toda la serie espantosa de crímenes que se han cometido en la zona roja, son capaces de atribuirlos a nosotros. Nuestra propaganda tiene que ser más limitada pues los medios de que disponemos no son tan grandes como los suyos. No obstante hemos publicado y no en su totalidad, la verdad con respecto a los actos vandálicos y criminales por ellos cometidos. Lo que pasa es que ellos mismos, como propios autores de tales crímenes, han podido fotografiar sus propias obras e informar mejor que nadie acerca de tales hechos, y después cazar a los incautos y borregos, atribuyéndolos a nosotros.

Han sacado otras fotografías en las cuales aparece un sacerdote diciendo misa en el propio campo de batalla y dando la comunión a los separatistas vascos y a su lado aparece otra fotografía del canalla Aguirre, ridículo presidente de la ridícula república Vasca. Estas fotografías se han hecho para hacer creer que en su zona se practica el catolicismo, cuando es sabido por todos, que no tan sólo es perseguido sino también escarnecido.

Los militares de la zona roja, estos cobardes — que por miedo no

se supieron hacer respetar y a quienes les faltó valor para colocarse al lado del verdadero Ejército español que está luchando por su dignidad, dicen en un manifiesto que nuestros militares jefes y oficiales se pasen a su zona, ignorando estos imbéciles que en nuestra zona están los hombres que sienten en español.

La imaginación de los rojos es muy calenturienta. Hoy dicen que doce aparatos de nuestra base de Granada se han elevado para bombardear los barrios extremos de dicha capital en donde había una sublevación militar. Añaden que poco después han aterrizado cinco y los siete restantes han seguido bombardeando Granada. ¡Idiotas! Nuestros aviones se han elevado para ir a bombardear vuestra escuadra, la cual al advertirlo y saber que nuestros barcos estaban también en camino, han emprendido precipitada fuga. Por desgracia para nosotros durante esta pasada noche han conseguido remolcar hasta Almería al «Jaime I».

Hablando de Bilbao sigue el cinismo que les distingue. Dicen los rojos que nosotros hemos atacado Elorrio y Elgueia y que nos han rechazado; pero habiéndonos rechazado hemos ocupado Eibar.

El General da cuenta de la muerte en el sector de Granada del Sargento Eugenio Olivenza Miranda de 62 años. Este señor estaba en Argentina y al enterarse de la guerra civil española, se apresuró a regresar a su patria y a empuñar las armas contra los que querían deshonorarla.

Y termina su charla leyendo los partes de guerra.

2 minutos...

Nosotros defendemos ardientemente un orden y un recio principio de autoridad, bajo un sentido claro de Civilización.

Defendemos el orden material pero lo basamos en el orden moral, en un espíritu cristiano.

No queremos el bienestar de unos cuantos a costa del malestar de los demás. Que cada uno, en su esfera, en la órbita de su jerarquía, en la artesanía de su trabajo, rinda su tributo, su esfuerzo a la nación, a la Patria.

La vida actual, pide angustiosamente que se terminen los odios y los recelos. Que nos acerquemos los unos a los otros en la vida del honor y del trabajo. Es sobre esto que sostenemos nuestro Orden, sobre la Justicia y el Amor.

El Estado Nuevo, tendrá corazón y brazos humanos, sabrá acallar los infinitos anhelos de justicia social, y no permitirá privilegios irritantes y absurdos.

Nuestro Orden, el orden Nacional sindicalista, el de la España de Franco, hará que el pueblo, que los españoles todos, comprendan que sólo hemos tenido paz, hemos sido grandes, cuando hemos puesto en práctica los dos sentidos más serios de la vida: el religioso y el militar.

Nuestro Ausente, nuestro Maestro así nos lo enseñó.

Más sobre la «normalidad» en Cataluña

BARCELONA.—Ha sido asesinado un antiguo militante de la U.G.T. llamado Roldán. Con motivo de ello, anoche, la emisora catalana dió a conocer sendos manifiestos de la U.G.T. y la C. N. T. pidiendo que acabe esa lucha interior que llevará al «fascismo», mejor organizado, a la victoria sobre los ejércitos populares.

Lo curioso de todo ello, es que después de haberse insultado, F.A.I., C.N.T. y U.G.T. durante un buen rato salió un cretino, diciendo que Cataluña daba una lección a todo el mundo por su normalidad... ¿Qué culpa tienen los pobres de ser tan imbéciles?... (S. especial de F. E.)

Festivales en honor de los niños robados a España

BARCELONA.—En Crimea se celebran festivales en honor de los niños españoles, robados por los marxistas, a nuestra España. Estos niños son las últimas «remesas» llegadas a la U.R.R.S.... ¡Y el mundo marcha! (S. especial de F. E.)

Quien hizo la Ley, hizo la trampa

LONDRES.—Una representación del Gobierno de Valencia bajo la presidencia de Andel Rico, ha llegado a esta ciudad para hallar un medio con que poder burlar el control en las costas rojas españolas. Se ha preguntado al Gobierno inglés si los barcos rojos podrán llevar la enseña británica cuando entren en un puerto rojo. Veremos a ver que pito tocará el Gobierno de la «nebulosa Albión».

Una reunión histórica

SALAMANCA.—Ha tenido lugar la primera reunión entre el Generalísimo Franco y el Secretariado del nuevo partido de Falange Española Tradicionalista y de las JONS. El Generalísimo, como Jefe Supremo del Partido dictó las normas por las cuales tiene que desarrollarse este partido.

¡CATALANES!

Grande ha sido en nuestra España Nacional la alegría y con el aplauso unánime se ha acatado otra vez al Jefe, al dictar y promulgar un Decreto-Unión de todos los buenos españoles. Decreto labrado ya en nuestros heroicos campos de batalla, decreto ansiado y esperado por todos, porque todos espiritual y materialmente estábamos ya unidos y ligados por nuestro común ideal: salvar a España.

Emoción grande y sincera se adueñó de mí, al ver haré pocos días desfilar por las calles de Palma la hospitalaria, a falangistas y requetés unidos, mezcladas las heroicas cinco flechas con las tradicionales cruces de Borgoña, formando todos como un gran corazón latiendo al unísono por la reconquista de la Patria, desmintiendo así categóricamente talsos rumores que intrigantes cobardes intentaron propalar.

España una, reza nuestro lema, un solo querer, un solo pensar, y hoy nuestro glorioso Jefe interpretando nuestro sentir, lo realizó... En esta santa Unión cabemos todos..., todos los que sentimos y queremos una Patria grande y poderosa.

Catalanes, los que tenemos la suerte y la alegría de hallarnos en tierras Nacionales, debemos más que nadie, más que nunca, estar satisfechos, pues ello representa para nosotros poder volver muy pronto a Cataluña Española.

Para nosotros representa el triunfo definitivo de la Cataluña Española contra la Cataluña separatista, contra la anti-Cataluña. Hoy se afianza nuestro ánimo, pues ya no habrá nunca más, cabida posible en la nueva España, para los partiditos políticos, quisquillosos y ruines que tanto abundaban en nuestra tierra...

Nuestro Jefe dice unión, a obedecer. Catalanes todos, todos los que nos hallamos en esta noble y hospitalaria Isla, debemos de acudir al llamamiento del Jefe, todos unos, todos españoles, para así ayudar con nuestro grano de arena, a la inmensa y heroica y noble empresa de reconstrucción de España.

Un catalán soldado de España

¡Alistaos en la Legión!

¡Soldados! ¡Marinos y Milicias Nacionales! ¡Españoles todos! ¡Extranjeros!

Los que seáis bravos y soñéis una España Grande e Indivisible; a los del alma valiente, cuerpo viril y corazón de acero; los que ambicionáis glorias y laureles; los que deseáis perpetuar la tradición Hispana y sintáis verdadero amor por la Patria y queráis ofrendarle vuestros brazos y hacer tremolar por todos sus rincones la Enseña Bicolor de nuestros amores y con ello ganar el título de Caballeros Legionarios.

Acudid al Banderín de enganche.

¡¡¡La Legión os espera!!!

Compromiso para la duración de la actual campaña, por tres y cinco años.

Banderín de Enganche.—Avenida de Estanislao Figueras.— número 22.—Palma.

La Unión y el Fénix Español

Compañía de Seguros Reunidos

Esta gran Compañía Nacional ha instalado las oficinas centrales de su Dirección en el edificio de su propiedad en Valladolid, habiendo cumplido así lo dispuesto en la Orden de la Junta Técnica del Estado, de fecha 1.º de Febrero de 1937, según comunicación oficial de dicho organismo, del 13 del mismo mes.

Viene, por lo tanto, funcionando legalmente, con absoluta normalidad y continúa aceptando seguros de Incendios, Accidentes, Transportes y otros ramos.

Capital Social y Reservas	más de 137.000.000 Ptas.
Primas recaudadas en España en 1935	» » 38.000.000 »
Id. id. en el extranjero en 1935	» » 54.000.000 »
Valor de los inmuebles de su propiedad.	» » 40.000.000 »

Subdirección en Baleares, Palacio, 9 Teléfono 2784

A palabras necias....

JAEN.—Los marxistas parlamentaron por medio de indígenas miembros de la Cruz Roja internacional con los heroicos defensores del Monasterio de Nuestra Señora de la Cabeza, tratando de convencerles para que se rindieran a las fuerzas marxistas. Nuestros soldados, recordando sin duda aquello de «a palabras necias, oídos sordos», no les hicieron el menor caso y los parlamentarios tuvieron que retirarse a Andújar después de enronquecer inútilmente.

200 niños españoles a Francia

VALENCIA.—200 niños españoles han pasado la frontera franco-española y han sido llevados a la fundación Vaudervelde, donde se les cuidará al estilo marxista.

Edificios para inválidos

SEVILLA.—Con asistencia del Excmo. Sr. General D. Gonzalo Queipo de Llano y demás autoridades locales, se inauguraron los nuevos edificios, para inválidos de la guerra, obreros y empleados.

Indalecio Prieto, profeta

Al llegar a Valencia procedente de Bilbao, su feudo, el fiamante ministro de Marina y Aire del Gobierno rojo, declaró a sus compinches de Gabinete que la situación de Bilbao es insostenible y que esta ciudad caerá en breve en poder de las tropas de Mola. Esa vez saldrá profeta don Inda.

Bombardeo de Levante

Los aviones nacionales bombardearon los objetivos militares de Valencia, Cullera y Port-Bou, causando daños de consideración en el puente internacional del ferrocarril.

Un comunicado periodístico anuncia que Durango ha sido ocupado.

Nuestras tropas entraron en esta población a última hora de la tarde. — En su precipitada huida el enemigo sufrió gran cantidad de bajas.

VITORIA.—Según comunicado de la Agencia Havas, en el frente de Vizcaya, nuestras tropas ocuparon Durango, a última hora de la tarde de ayer.

El enemigo ante el rápido y arrollador avance no opuso resistencia, y en su huida dejó enorme material bélico, además de muchos prisioneros.

Los marxistas huyen en desbandada en dirección a la capital vizcaína.

El S.O.S. de una unidad de la escuadra roja

TANGER.—En la mañana de ayer, el «Sanchez Barcaiztegui», destructor rojo, lanzó apremiantes llamadas de socorro al verse atacado por buques de guerra nacionales.

Hasta ahora se ignoran más detalles.

un falangista muertos por la Patria.

Por nuestros dos muertos unidos en abrazo eterno, por todos los que luchan y caen, por todos los que continúan en su marcha triunfal, por la Unión Santa decretada por el Caudillo y aceptada entusiastamente por nosotros, repitamos lleno el corazón de alegría y entusiasmo:

¡FRANCO! ¡FRANCO! ¡FRANCO!

¡ARRIBA ESPAÑA!

¡VIVA ESPAÑA!

Nuestras tropas victoriosas en el Norte

Renniones desesperadas del gobierno de Euzkadi. — Elorrio completamente saqueado — En esta población se celebra la Santa Misa

SAN SEBASTIAN.—En una reunión del Gobierno vasco, se trató la urgente necesidad de una obediencia ciega por parte de las milicias rojas, para sus jefes, a fin de poder hacer frente a la veloz ofensiva nacional.

El pueblo de Elorrio quedó completamente devastado. Casas, comercios, iglesias, todo quedó saqueado.

El pasado domingo, en la puerta de la Iglesia parroquial fué oficiado el Santo Sacrificio de la Misa.

Prensa roja

«La Voz» dice que Miaja, Presidente de la Junta de Defensa debe ser sustituido rápidamente, ya que falta a las obligaciones que su cargo le impone.

«Mundo Obrero» en su editorial dice que el pueblo debe desconfiar del Ayuntamiento de Madrid y de la Junta de Defensa de la capital ya que ni siquiera atiende a lo que debía ser su fin primordial: la defensa de la población.

Y «Claridad» insiste en lo mismo que insistía hace varios meses: en el partido único de todos los proletarios.

EL DIA EN PALMA

C o p l e r o

Al cerrar la edición

Comandancia Militar de Baleares

ESTADO MAYOR

Orden General del día 26 de Abril de 1937, en Palma de Mallorca

Consejo de Guerra

A las diez y seis horas y 30 minutos de pasado mañana miércoles día 28 del actual y en el local que ocupa la Escuela de Artes y Oficios de esta capital, se reunirá el Consejo de Guerra Ordinario de Plaza que ha de ver y fallar la causa núm. 1032 del año 1946, instruida por el teniente Coronel de Infantería Juez don Federico Muñoz Gui, contra el paisano Clemente Terrasa Moll, por el delito de insulto de palabra a fuerza armada.

Dicho Consejo quedará constituido bajo la presidencia del Teniente Coronel de Ingenieros don Ramón Taix Atorrasagasti, actuando de Defensor el Capitán de Infantería, don Miguel Juan Pallicer.

Servicios de recuperación

Se crea el Servicio de recuperación. Para su funcionamiento se observarán las siguientes instrucciones:

1.º Por el señor Comandante Jefe del Sector de Manacor se nombrará un Oficial que auxiliado por el personal necesario, procederá a recoger y clasificar el material que, procedente de las operaciones de Porto Cristo, existe en aquel Sector, comprendiendo en dicho material, tanto el procedente del enemigo como el de nuestras fuerzas.

2.º Todos los Cuerpos y Servicios nombrarán un Oficial encargado igualmente de clasificar el material inútil que obra en su poder.

3.º En el plazo de 15 días, tanto el Sector de Manacor, como los Cuerpos y Servicios darán conocimiento a esta Comandancia del material citado, y en lo sucesivo, siempre que tengan material inútil.

Lo que de orden de S. E. se publica para general conocimiento y cumplimiento.

El Teniente Coronel Jefe de Estado Mayor, *Carlos Marin de Bernardo*.

Servicio de Plaza para el día 28 de Abril de 1937

Jefe de día: Comandante Infantería, D. Julio Rocha Ruizdelgado. Imaginaria: Comandante Artillería, D. Felipe Nadal Guasp.

Visita Hospital: Primer Capitán de Artillería.

De O. de S. E. El Teniente Coronel Jefe de E. M.—*Carlos Marin de Bernardo*.

Espectáculos

LIRICO

Anache, en el escenario del teatro Lirico, por la compañía de Nino Fleurville, que tantos éxitos viene alcanzando en nuestro público, se representó «La bambola de la prateria», una opereta sin consecuencias. En ella Nietta Dessy y Nino Fleurville derrocharon gracia y simpatía. El público, no muy numeroso por cierto, prodigó muchos aplausos a todos los artistas.

Para esta noche hay anunciada una función de gran gala en honor de las fuerzas legionarias de Mallorca.

Se estrenará la opereta en tres actos de Franz Lehar, «Frasquita», obra en la cual toma parte toda la compañía.

Esta función, en la que habrá un extraordinario fin de fiesta, será la despedida de la compañía.

Los catalanes residentes en Palma celebran la fiesta de la Virgen de Monserrat

Esta mañana en la iglesia de los Padres Capuchinos los catalanes residentes en nuestra ciudad han asistido a las 8 a una Misa de comunión general para celebrar la fiesta de su patrona la Virgen de Monserrat. A las 9 ha tenido lugar en la misma Iglesia una Misa cantada con sermón por el Rdo. P. Olegario de Barcelona. El orador sagrado después de cantar las glorias de la «Moreneta», le ha dirigido ferviente súplica para que se apiade de la Cataluña descarriada y la vuelva otra vez a su primitiva religiosidad en el seno de la Madre España.

Desde las 6 a las 12 en la capilla de la Virgen se ha celebrado un turno de misas en sufragio de todas las víctimas del marxismo en España.

Esta tarde a las 7 menos cuarto habrá Rosario y conclusión de la novena con sermón por el mismo orador sagrado.

En el Teatro Principal

«El Pirata»

«La Agrupación Artística de Manacor», que tanto éxito ha conquistado recientemente con el estreno de la zarzuela «El Pirata», celebrará el miércoles próximo día 28 una representación de dicha obra a beneficio de aquella ciudad.

Forman dicho cuadro artístico valiosísimos elementos manacorenses, conocidos ya en Palma por los triunfos conquistados en anteriores visitas y por sus coros ajustadísimos.

El barítono Juan Vives, tan mimado y aplaudido de nuestro público y las magistrales danzas de Nadine Lang y sus discípulas contribuyen eficazmente, a que «El Pirata» no sea una zarzuela vulgar, sino una obra de exquisito gusto y singular belleza.

Sus autores, D. Gabriel Fuster y el Maestro D. Antonio M.ª Servera, se han superado a sí mismos, uniendo en esta zarzuela la poesía selecta y una música que cautiva.

El vestuario del siglo XIV, expresamente confeccionado y las decoraciones de los pintores señores Riera y Llaudará, ayudan grandemente a que la presentación de «El Pirata», complazca al espectador más exigente.

La ciudad de Manacor, que tantos sacrificios y entusiasmo ha demostrado por el glorioso Movimiento Nacional, invitan por mediación de Falange Femenina y de la Agrupación Artística, al público palmesano para que asistiendo a dicha función, con su óbolo, poder aliviar algo las necesidades de los desvalidos de aquella ciudad.

Las localidades pueden adquirirse en Unión, 40 (Oficinas del «Auxilio de Invierno») y en el Teatro Principal el día de la función.

EL JAIME I

Quería correr.
Quería escapar;
suscaba su proa
el azul del mar.
Lanzadas sus bombas
el barco traidor
en viejos y niños
sembrando el terror,
huía cobarde
por no recibir,
hacia un rojo puerto
para allí dormir.
Reían los peces
al verle correr;
decía uno a otro
«Si corre; ¡Hay que ver!...»
Quería correr,
Quería escapar;
suscaba su proa
el azul del mar.
Sabeis ya lectores
lo que le pasó;
en loca carrera
un bajo encontró
y el Jaime primero
allí se quedó...

ARRES

Bodas Españolas del 2 de Mayo

Aviso a los contrayentes

Se advierte a las españolísimas parejas que van a contraer matrimonio el próximo 2 de Mayo, que habiendo aparecido un error en la lista de las parroquias de Palma, publicadas en nuestro semanario «Actividad», por carta particular se notificará a cada pareja contrayente la Parroquia que les ha correspondido, en la que deberán estar a las 7'45.

En el acto de presentarse tienen que entregar al Cura-Párroco, de las Parroquias que les ha correspondido, la documentación necesaria para poder casarse, ya tramitada, y sería muy prudente que días antes se entrevistasen con dicha autoridad eclesiástica para seriorarse si la documentación está en forma y evitar así enajosos inconvenientes a la hora de la ceremonia.

* * *

Interesa se presenten todas las parejas residentes en Palma antes del jueves para comunicarle un asunto de interés, por la Redacción de «Actividad», San Sebastián 4, 2.º

Del Ayuntamiento

Donativos para las Cocinas

Los obreros de la Sección «Ramales» de la Compañía Gas y Electricidad, 25.ª entrega, 9 50 pesetas; los del Departamento de trabajos interiores, 12'50 id.; los de Talleres de la misma Compañía, 8 id.; los de la Inspección de contadores, 25.ª entrega, 2'55 id.; los de Acometidas y almacén general, 25.ª entrega, 14'75 id.; los del Alumbrado público, 19.ª entrega, 16'40 id.; don Guillerma Cabot, 5 id.; el personal de «Alhambra, S. A.», 45 id.; la brigada del Arenal, de la Bolsa de Trabajo, 15'25 id.; don Juan Bauzá don Tomás Viñals, 44'10 id.; don Martín Mora, en el día de su boda, 50 id.; don Antonio Cerdá «L'Havana», 25 id.; los obreros de la fábrica de don Pedro M. Estrany, 478'10 id.; don Pedro M. Estrany, 200 id.; don Sebastián Mariano Horrach, 6.ª entrega, 20 id.; la Juventud Declamativa Palmesana, 21.ª entrega, 190 id.; don Juan Rigo, 5 id.; don Lorenzo Matas, 5 id.; doña María Rosa Juaneda, 5 id.

Radiofusión

Se avisa a los señores radioyentes que el día 30 del corriente mes finaliza el plazo prorrogado para la obtención sin recargo de su licencia correspondiente en las oficinas de Telégrafos

ESPAÑA

Las cocinas de campaña atraen milicianos

MADRID.—Varios milicianos pasados a nuestro campo dijeron que su indecisión y temor de venir a nuestro lado fueron vencidos por el humo de las cocinas de campaña. El hambre a que los rojos condenan a los suyos, no pudo resistir ante la atracción de los servicios de la intendencia nacionalista.

(S. especial de F. E.)

Preparando asesinatos

BARCELONA.—«El Diluvio» en uno de sus desaforados artículos de fondo dice que se debe proseguir implacablemente y aniquilar a los componentes de la 5.ª columna.

Sabemos que con ello se preparan las matanzas de gente inocente, una cobarde venganza a las derrotas rojas en el frente de Vizcaya.

(S. especial de F. E.)

Otra lealtad de «los leales»

BURGOS.—Se sabe de fuente segura que el director rojo de la marina mercante española Angel Riso, se encuentra en Marsella para constituir una falsa sociedad de navegación angle-francesa, cuyos fines será cubrir con el pabellón inglés o francés el cargamento de los barcos rojos españoles.

Además, usando estos pabellones está en las manos de los anarco-comunistas de España, la facultad de provocar a voluntad conflictos internacionales.

(S. especial de F. E.)

El Alto Comisario en Marruecos

BURGOS.—Como anunciábamos, se ha nombrado en propiedad Alto Comisario de España en Marruecos al teniente coronel de Estado Mayor, D. Juan Beigbeder, que ya lo era interinamente.

(S. especial de F. E.)

Como se sirven las piezas de la artillería roja

OVIEDO.—Un miliciano evadido ha contado que los rojos temen enormemente la puntería de nuestras baterías, por lo que los oficiales que mandan las suyas se colocan a una prudente distancia de las piezas para no ser alcanzados de nuestro fuego: con todo, llevan consigo un fusil ametrallador para obligar desde lejos a los servidores de las baterías a combatir hasta quedar muertos por los disparos nacionales que demuestran sus cañones.

(S. especial de F. E.)

Del Gobierno Civil

Respondiendo a la llamada del Gobernador Civil, el pueblo mallorquín va entregando sus aportaciones de comestibles y víveres de toda clase, para sus hermanos necesitados de Ibiza. También se han recibido ya buen número de donativos en metálico.

Como las listas de donantes y géneros entregados serán largas, porque así lo creemos y esperamos, lamentamos no poder dar cabida a ellas.

Iremos sin embargo, informando a nuestros lectores, de la marcha de esta obra tan admirable y tan digna de loa, de ayudar a los habitantes de la isla de Ibiza, que a causa de los inicuos pillajes de los rojos, se hallan en situación apurada.

EXTRANJERO

Sigue el rumor de mediación

NEW-YORK.—Los elementos (¿turbios?) interesados en una mediación para que en la guerra civil Española no haya vencedores ni vencidos, hacen creer que es ahora el presidente Roosevelt a quien se ofrecerá el papel de amigable componedor.

Tiempo perdido porque no puede haber concesiones entre la decencia y la pillería. Por otra parte hasta Miaja rechaza las componendas y dice (¡el pobre!) que Madrid se mantiene y pasa a la ofensiva.

(S. especial de F. E.)

Barcos para los rojos

MARSELLA.—Del 17 al 18 del corriente han partido de esta ciudad para la anti-España los vapores siguientes:

Vapor español: «Ciudad de Reus», para Tarragona.

Vapor español: «Piedad», para Benicarlo.

Velero español: «Carmencita», para Tarragona.

Velero español: «Pepito», para Benicarlo.

Velero español: «Lola Morlanda», para Valencia.

Vapor español: «La Guardia», para Barcelona.

Vapor francés: «Gréne», para Valencia.

Total: 2.400 toneladas de contrabando en 24 horas.

(S. especial de F. E.)

Parece que abren los ojos

CARCANNE.—El partido radical francés ha tenido una asamblea en esta ciudad; no quieren continuar los extremismos del «Frent populaire» y se ha dicho: «Hasta ahora hemos servido de escalin a los marxistas; también los partidos radicales de España servían así a los suyos y los marxistas les han asesinado.

(S. especial de F. E.)

ASEGURESE

contra el riesgo de un fallecimiento en su hogar en «LA PREVISORA MALLORQUINA» entidad legalmente establecida y que por una pequeña cuota mensual le preserva de toda molestia y gasto.

Francisco Sancho, 35

Teléfono 2529

RIALTO

Hoy y todos los días a las 3'30

RAFLES

Kay Francis - Ronald Colman

Escándalos del día

(en español)

por Clark Gable y Joan Bennett

Jueves:

Programa apto para Niños

Joe E. Brown (a) Bocazas en

PAYASO DEL CIRCO

James Cagney en

DIABLOS del AIRE (en español)

MODERNO

Hoy y todos los días a las 3'30

El pan nuestro de cada día

Es un film King Vidor

EL REY DEL TAXI

con George Milton

Jueves:

Boris Karloff en EL CUERVO

PROTECTORA

TODOS LOS DIAS
TARDE Y NOCHE

CAMILA HORN - IVAN PETROVICK

— en —

Fiesta en Palacio

MIGUEL LIGERO - ROBERTO REY

CHARITO LEONIS

SELICA PEREZ CARPIO

— en —

LA VERBENA

DE LA

PALOMA

Superproducción Nacional

PROXIMO MIERCOLES

IMPERIO ARGENTINA

— en —

NOBLEZA

BATURRA

con MIGUEL LIGERO